

AVEYRON/PÉTANQUE

LA DÉPÊCHE Vendredi 11 juillet 2025

MILLAU / CHAMPIONNATS DE FRANCE. Doublettes seniors masculines et tête-à-tête féminin, les samedi 30 et dimanche 31 août, au Parc de la Victoire

Le retour de la piste aux étoiles

Pour ces deux championnats nationaux, le célèbre terrain de la sous-préfecture aveyronnaise accueillera 128 joueurs et 128 paires hommes.

Neuf ans après que se sont éteints les lampions du mythe Mondial de Millau (« l'épreuve la plus relevée de la planète » disait-on à l'époque), le Parc de la Victoire va renouer avec son lustre et recouvrir ses aspects de piste aux étoiles de la pétanque. L'événement se produira les samedi 30 et dimanche 31 août prochains avec l'organisation des championnats de France seniors en tête-à-tête féminin, 10e du genre, et de la 55e édition de celui en doublettes masculines. Deux compétitions qui (de récent tirage des poules l'a assuré) vont drainer un parterre de têtes couronnées comme la sous-préfecture sud aveyronnaise n'en a pas plus reçues depuis 2016 et de dernier millésime de son unanimement regretté Mondial. Parmi les 128 joueuses et 128 doublettes issues de France et de Navarre, mais également des Dom Tom, en tout cas dûment qualifiées, foisonnent, en effet, de nombreuses stars



A Millau, Dylan Rocher (à gauche) disputera avec le champion du monde italien Diego Rizzi son seul championnat de France hommes de l'année.

AVEYRON : 5 MILLAVOIS SUR 6
 Cartes Aurélie Bories est désormais licenciée dans le secteur voisin de Saint-Affrique, précisément à la Boule atomique du château (Bac) de Saint-Jean-et-Saint-Paul (la commune née de la fusion de celle de Saint-Jean-d'Alcas et de Saint-Paul-des-Fonts), toujours est-il que les six membres composant la délégation aveyronnaise, on dénombrera, les 30 et 31 août au Parc de la Victoire, pas moins de cinq Millavois : les deux duos creusellois Dorian Guilhem-Nicolas Pawlowski et Jean-Pierre Mas-Simon Guyard et, donc, Aurélie Bories. Seule la Rieupeyroussaine Laure Le Grelle-Védrines sortira du lot. Comme si la perspective transcendantale de jouer un championnat de France à domicile a fait la différence lors des championnats de l'Aveyron, le 17 et 18 mai, à Salles-Courbaties...

de la discipline.

Castings royaux
 Confirmées, avérées ou en puissance, certaines n'ont pas caché leur joie de retrouver le légendaire Parc de la Victoire, d'autres leur impatience de découvrir un des vénérables lieux historiques de la pétanque. Tel que les deux castings se présentent, tout porte à croire, en tout cas, que le seul nom de Millau a cristallisé l'attention des uns et des autres et agi comme un aimant irrésistible. Et parmi ces têtes couronnées, quelques-unes sortent du lot dans chacune des deux catégories : Aurélie Blazquez-Ruiz, Cindy Peyrot, Nelly Peyré et, pour de nombreuses raisons... la... Millavoise Aurélie Bories d'un côté ; et de l'autre, le champion du monde italien Diego Rizzi et son partenaire, à Fréjus, Dylan Rocher, les champions de France triplettes 2025 Henri Lacroix et David Doerr, les Niçois Michel Bonetto et Ludovic Montoro et les tenants du titre, « les Havrais » de Gonfreville-L'Orcher, Michel Loy et Yohan Cousin. Des phénomènes (n'est-ce pas Dylan Rocher, Henri Lacroix et Michel Loy ?) dont les noms n'auraient absolument pas déparé royal au sein du palmarès du Mondial de Millau. C.D.



Les Creusellois Dorian Guilhem et Nicolas Pawlowski (à gauche) et Simon Guyard et Jean-Pierre Mas n'auront pas les parties faciles.

Poules : pas gâtés, les Aveyronnais !

Les six Aveyronnais n'ont pas été gâtés par le tirage des poules (voir notre édition du mardi 2 juillet). Dès la première partie, Laure Le Grelle-Védrines va devoir se coltiner une des grandes favorites, à de multiples reprises dans le dernier carré d'un championnat de France et vainqueur, dimanche dernier de la Marseillaise, la Fréjusienne Cindy Peyrot. Quant à Aurélie Bories, finaliste de cette même Marseillaise, elle instrumentera dans la même poule que la prometteuse Vauclusienne Manon Debard, lauréate, l'an dernier, de ce ne plus ultra chez ces dames qu'est l'International tête-à-tête de Palavas et, en début d'année, de la finale du circuit Passion pétanque française (PPF).

La poule 10 du championnat en doublettes masculines, où les tenants du titre Loy-Cousin évolueront dans la même poule que les finalistes sortants, demi-finalistes, cette semaine, de la Marseillaise, les Tarn-et-Garonnais Delsion Boulanger et Sonny Prud'Homme (!), Guilhem-Pawlowski pourraient avoir à défier les « épouvantails » niçois Bonetto-Montoro. Les autres Creusellois Mas-Guyard semblent avoir été épargnés. Mais, à regarder de plus près, à défaut de noms ronnants, leur poule 14 regorge de valeurs sûres : Ryczerz-Fayol (Loir-et-Cher), Guicéro-Riefel (Loire-Atlantique) et Perret-Tardy champions d'un comité de Haute-Savoie, fief de la JPrumilienne, championne de France de CNC2... C.D.

Pawlowski avec Bonetto
 Pendant ce temps, au sein de

SÉVÉRAC-D'AVEYRON / 5E JOURNÉE DES FÉMININES. Ce lundi 14 juillet

Un match Aveyron - Lozère

Deux concours réservés aux féminines figurent au menu : un tête-à-tête à 64 joueuses, à 9 h 30, et un doublette l'après-midi, à 14 h 30.

Il en va ainsi depuis que Christophe Bonnes a transformé la micheline de la Pétanque cheminote sévérage, sinon en rutilant TOV, du moins en fringant Ouigo. Chaque été, entre la mi-juillet et la mi-août, le pied du célèbre château cristallise l'attention trois jours durant : le 14 juillet à l'occasion de la singulière journée des féminines, puis durant la première décennie d'août (les 5 et 6 août, cette année) avec l'Édition sévérage (voir encadré). « On a lancé la journée des féminines pour inciter les Sévérageuses à se tourner vers la pétanque » confie celui qui co-préside le club avec Nathalie Bourrel. Bingo ! De deux licenciées, la Pétanque cheminote est passée aujourd'hui, quatre ans plus tard, à dix-huit ! Et chaque jour de la fête nationale, Sévérac-d'Aveyron se transforme en théâtre d'un face à face passionné et passionnant Aveyron-Lozère (1). Deux comités départementaux réputés pour la qualité de leurs dames.

Aurélie Bories avec le groupe

34



L'an dernier, Nelly Morgan et Jennifer Vaysset (à gauche) avaient battu en finale la Sévérageuse Nathalie Bourrel et la Briviste Magali Vigne.

SÉVÉRAC : UN NATIONAL EN 2026 ?
 A vingt-cinq jours de son millésime 2025, l'Édition sévérageuse se présente sous les meilleurs auspices puisque étaient inscrites hier soir, pour les deux Régionaux du mardi 5 août, à 9 h 30, 52 équipes (dont une composée de Tyson Molinas, du champion d'Occitanie en doublettes mixtes Théo Hergert et du prometteur espoir primarbois Mattéo Lopez) pour le ler triplette Open (2250 € + mises) et 26 pour la version III du doublette féminin (750 € + mises), deux épreuves limitées à 64 formations. Quant au 3e Régional en doublettes mixtes (750 € + mises) programmé le mercredi 6 août, à 14 h 30, il avait recueilli, ce jeudi, les faveurs de 45 équipes sur une jauge maximale de 128. Enfin, s'agissant du Régional en doublettes féminines, Christophe Bonnes a promis : « S'il rassemble cette année au moins 40 équipes, nous le ferons passer en National Top 300 dès l'an prochain... Mesdames les retardataires, vous savez ce qu'il vous reste à faire... »

France
 Malheureusement, si les Rouergates déplorent, ce lundi, les absences de Laure Le Grelle-Védrines, des deux Nelly olempiennes, Carcelès et Morgan, des deux Creuselloises Camille Agrinier et Sophie Fournié et surtout de la tenante du titre de l'épreuve en solitaire, mais également marraine de ce millésime 2025 et récente finaliste de la Marseillaise, Aurélie Bories, retenue par un rassemblement du groupe France en vue de la sélection pour les championnats du monde, à Sin-le-Noble dans le Nord, début octobre, la meilleure joueuse gévaudanaise, triple championne de France et vice-championne en doublettes mixtes en 2024, Fabienne Chapus ne sera pas non plus de la fête. Pour autant, avec d'un côté les Valérié Benezech, Natacha Bouchikh, Nathalie Hilaire, Marie-Christine Petrocelli et autre Jennifer Vaysset et de l'autre Marie Arduca, Steffy Bresson et Leïla Coquillard, le match s'annonce intéressant sur les trente-deux cadres tracés sur la fin des travaux de couverture (l'autre est occupée par la fin des travaux de couverture d'un quart du terrain) et son parking voisin. Tant le matin, en solo, que l'après-midi, en duo. C.D.

(1) Le programme : 9 heures, tête-à-tête à 64 joueuses (complet) 9 heures, mises + 50 % ; demi-finales à 14 heures, finale à 18 heures ; 14 h 30, doublettes non-stop, 300 € + mises.



La Tropicienne Cindy Peyrot, qui évoluera dans la même poule que la Rieupeyroussaine Laure Le Grelle-Védrines, figure parmi les grandes favorites.

Têtes d'affiche : Rocher, Rizzi, Peyrot et ... A. Bories

- DOUBLETTES HOMMES : Rocher-Rizzi et Lacroix-Doerr (83), Bonetto-Montoro et Baudino-Gimenez (06), Loy-Cousin (76, champions sortants) ; R. Gargowitch-Landrau (Auvergne-Rhône-Alpes, 07), Laillé-Chaussonnet (09), N'Guyen-Viola (13), Rebottaro-Jacquet (18), Robillard-Lamour (Bretagne, 22), Beulama-Dasnias (23), I. Chambot-Hechaso (24), Duchéin-P. Faurel (31), Dempstos-J. Ziegler (Nouvelle Aquitaine, 33), Jory-Seine (34), Sonny Prudhomme-Saint-Machin (Occitanie, 34), Seb. Rousseau-Vaillant (37), Da Cunha-Irages (46), Coppa-Zigler (64), Begon-Billet (63), Chapeland-Bousquet (69), Desport-Lucien (71), Duboue-Maiga (75), L. Massoutier-Vayssettes (81), D. Boulanger-S. Prud'Homme (82), finalistes sortants), D. Gargowitch-Grangeon (84), Andssy et Dosty Hut (Île-de-France, 94).

- TÊTE-À-TÊTE FÉMININES : A. Blazquez-Ruiz (69), N. Peyré et C. Peyrot (83), A. Bories (12) ; S. Giner-Maurel (04), E. Vignères (46), Br. Hiot (63), A. Lapoutge et E. Vignères (65), E. Tolza (66), S. Heil (67), A. Romuald (Auvergne-Rhône-Alpes, 69), E. Estève (69), A. Garrien (71), O. Bodenghiem (74), M. Pruvot (80), S. Poinset (Provence-Alpes-Côte d'Azur, 83), M. Debard (84).